

	<p>Ecole Primaire Jean-Loup CHRETIEN 94 rue des Ecoles 59840 PREMESQUES</p>	
---	---	--

Compte rendu du conseil d'école du : mardi 12 juin 2018

Ordre du jour :

- 1- Présentation de l'école pour la rentrée 2019
- 2- Bilan sur les sorties
- 3- OCCE
- 4- Point sur les travaux
- 5- Informations diverses

Présents :

Enseignants : Mms Terrier, Defrémont, Huchette, Lard, D'Allende, Guimier, Petitjean, Pora, Lagache et M Bernard

Représentants des parents d'élèves : Mesdames. Hourquin, Mahieu Messieurs Vanhonacker, , Guilbert, Scannapieco, Desmet, Cuvelier,

Représentants de la municipalité : Mesdames Alliot, Beugnet et Van Eecke, Monsieur Basesq

Les personnes excusées :
Pour les enseignants : Mme Le Moine, madame Singer
Pour les parents d'élèves : Messieurs Miaux, , Wemeaux, mesdames Reson, Thueur

Secrétaire de séance : Madame Guimier

1- Présentation de l'école pour la rentrée

Madame D'Allende informe le conseil du processus d'ouverture et de fermeture d'une classe :

Etape 1 : remontée en octobre 2018 des effectifs prévisionnels à la rentrée 2019 d'après les éléments en sa possession soit 185 élèves.

Etape 2 : tenue de la CAPD (à l'Inspection de Lille) en janvier confirmant le nombre de classes ouvertes dans l'école.

Etape 3 : L'école est prévenue de la décision de laisser la 9^e classe ouverte en février.

La mairie nous informe qu'en mai, l'Inspection de Lomme a contacté madame Alliot afin de proposer la fermeture de cette 9^e classe. Monsieur Hutchinson, Maire de Prèmesques et Mme Alliot, adjointe aux écoles, ont défendu le maintien de la 9^e classe qui reste donc ouverte un an de plus malgré un effectif global en baisse. Il est vraisemblable qu'elle ferme à la rentrée de 2020.

La répartition des élèves pour la rentrée prochaine a été décidée en conseil de maîtres le 17 juin dernier :

La 9^e classe sera dévolue aux CP, il y aura donc 2 classes à faible effectifs pour mettre l'accent sur le cycle 2 (CP-CE1-CE2). Les emplois du temps de ces 3 niveaux seront organisés de sorte qu'un enseignant de CP soit en renfort en CE2 pendant que le second enseignant de CP sera en sport avec les 29 CP réunis pour l'occasion soit 3h par semaine. Madame Petitjean change de niveau et prendra le CE2 et Madame D'Allende prendra le CM2.

Questions des parents :

- Pourquoi ne pas avoir dédoublé le CE2 à 29 aussi ?

Réponse : Cela aurait supposé des cours à double niveau et Madame Petitjean préfère opter pour un renfort et ne pas séparer son effectif.

- Pourquoi changer de niveau ?

Réponse de Madame Petitjean : Pour des raisons personnelles et pour se donner un nouveau challenge.

La répartition des élèves à la rentrée de septembre 2019 sera la suivante :

Classe de Véronique Defrémont : 4TPS / 10 PS / 11 MS soit 25 élèves

Classe de Claudie Terrier : 5 TPS / 8 PS / 11 MS soit 24 élèves

Classe de Delphine Huchette : 17 GS

Ce qui fait 66 élèves en maternelle.

Madame Huchette travaillera à mi-temps avec un(e) enseignant(e) qui n'est pas encore nommé(e).

Classe de CP-A : Madame Guimier : 15 élèves

Classe de CP-B : 14 élèves avec un(e) enseignant(e) qui n'est pas encore nommé(e).

Classe de CE1 : Madame Le Moine : 22 élèves

Classe de CE2 : Madame Petitjean : 29 élèves

Ce qui fait un effectif de 80 élèves pour le cycle 2.

Madame Le Moine travaillera 3 jours par semaine et sera complétée avec un(e) enseignant(e) qui n'est pas encore nommé(e).

Classe de CM1 : 19 élèves avec un(e) enseignant(e) qui n'est pas encore nommé(e).

Classe de CM2, madame D'Allende : 25 élèves

Ce qui fait un effectif de 44 élèves pour le cycle 3.

A ce jour, l'effectif total de l'école pour la rentrée 2019 est de 190 élèves. Deux demandes d'inscription sont en cours, une pour le cm2 et une pour le CP.

2- Bilan des sorties (voir les financements sur la feuille en annexe)

Sorties des maternelles de Mesdames Terrier et Defrémont, (TPS-PS-MS) :

Les enseignantes confirment leur choix de faire 2 matinées plutôt qu'une journée entière qui est plus difficile pour les élèves (fatigue).

- La Z'âne attitude à Frelinghien

- La ferme Saint Antoine à Pérenchies

Ces 2 sorties ont été très appréciées des élèves et de leurs maîtresses. Mesdames Terrier et Defrémont sont interpellées par les représentants de la mairie sur le prix élevé des activités. Les maîtresses justifient ces prix en expliquant que ces activités en maternelle sont encadrées par 4 animateurs-nature par classe afin que les enfants puissent s'approcher en sécurité des animaux.

Sortie du CE1 au CM2 au Louvre-Lens

Les CE1 ont fait un atelier au musée le matin et sont allés sur un terriil l'après-midi.

Les CE2, CM1 et CM2 ont chacun fait un atelier et une visite guidée du musée.

Les enseignants soulignent la qualité de cette sortie grâce à une prise en charge efficace des groupes scolaires par le personnel du musée.

Classe de découverte des GS/CP à Wormhout (1 journée en automne et 2 jours+1 nuit au printemps).

Mesdames Guimier et Huchette confirment la qualité du centre d'accueil : un lieu sécurisé, des animations adaptées, des animateurs à l'écoute. Les enfants étaient ravis de cette sortie et leurs maîtresses aussi.

Marchons vers l'école : 81 élèves ont participé à l'opération et ce malgré la pluie.

Question des Représentants de Parents :

- Pourquoi ne pas faire 2 « marchons vers l'école » par an : 1 en septembre et 1 en juin ?

Réponse : Madame D'Allende dit que l'équipe enseignante avait émis aussi cette possibilité et qu'elle pourrait voir le jour l'année prochaine pour que les élèves et leurs parents puissent utiliser un autre type de mobilité que la voiture. Madame Huchette ajoute que les parents eux-mêmes peuvent envisager l'organisation d'un système de « pédibus » toute l'année.

Journée au bois de Prêmesques pour les GS/CP/CE1 avec l'association de pêche la Gaule Prêmesquoise :

Les élèves participent à 4 activités au cours de la journée : pêche, jeux, land'art, orientation.

Les enseignants et les enfants ont beaucoup apprécié cette sortie ainsi que les parents accompagnateurs qui sont remerciés pour leur présence.

Cross

Le 6 mai, les élèves des classes du Cp au CM2 se sont rendus le matin au bois de Prêmesques pour participer au cross organisé par l'école.

Questions d'un représentant des parents :

- Comment améliorer le comptage des tours pour éviter les erreurs ?

Réponse de Madame D'allende :

- Les parents accompagnateurs étaient par binôme pour compter les tours d'un maximum de 10 élèves dont ils avaient la liste, les élèves ayant de plus eu la consigne de crier le numéro de leur dossard en passant (les parents ne comptant pas les tours de leur propre enfant). Ce système rend pratiquement nul le risque d'erreurs. Elle rappelle de plus, qu'il ne s'agit pas ici d'une « compétition officielle » mais bien de la promotion de l'effort et de la persévérance dans une activité sportive. D'autres parents accompagnateurs couraient avec les enfants pour les encourager.

D'autres parents confirment que ce système leur paraît le plus performant.

Les récompenses du cross et les bouteilles d'eau sont financées par la coopérative scolaire pour un montant de 210€55.

Les 35 parents accompagnateurs sont remerciés pour leur implication, sans eux, ce cross ne pourrait se dérouler dans d'aussi bonnes conditions.

Liaison cm2/-6^{ème}

Les élèves de CM2 se rendent au collège du secteur le 4 juillet pour y vivre une journée en immersion.

Madame Petitjean déplore que les élèves se rendent dans un collège vide de collégiens. En effet, auparavant les CM2 étaient intégrés dans une classe du collège et suivaient les collégiens. Les CM2 se rendent au collège en bus de ville pour repérer les arrêts.

Les élèves se sont rendus au spectacle de cirque des collégiens de Pérenchies le 13 juin. Les enseignantes soulignent la qualité de ce spectacle chapeauté par les enseignants de sport du collège.

Kermesse

Madame D'Allende remercie les membres de l'association les Enfants d'abord. Il est rappelé que l'association a besoin de parents pour l'année prochaine car des membres du bureau auront quitté l'école.

Madame D'Allende remercie également la municipalité pour le prêt du matériel de sonorisation ainsi que l'estrade. Elle est chaleureusement remerciée aussi pour les jets d'eau installés dans la cour.

Madame D'Allende remercie aussi la mairie pour nous avoir prêté les 2 grandes tonnelles lors de la kermesse et de les avoir laissées la semaine suivante (semaine de fortes chaleurs).

Les Olympiades

Initialement prévues le jeudi 27 juin, elles sont déplacées au lundi 1^{er} juillet pour cause d'alerte à la canicule.

3- OCCE

Les financements des différents projets / sorties sont détaillés sur la feuille en annexe.

Les rentrées financières de l'école sont constituées de 2 temps forts : le Marché de Noël et les photos scolaires. Les bénéficiaires de ces actions sont respectivement de 496,63€ et 1 705,05€.

Les dépenses effectuées cette année sont : la participation aux sorties des classes, l'achat du matériel de base pour le marché de Noël, l'achat des médailles du cross (210,55€), la SACEM pour la kermesse (140,46€).

Madame D'Allende précise que les comptes sont consultables au bureau. L'exercice 2018-2019 sera clos fin août.

4- Point sur les travaux

Calendrier des opérations :

- du 12 au 28 juin : lancement des appels d'offres
- 8 juillet : dépôts des dossiers
- août : passage des marchés
- septembre : début des travaux pour une durée de 5 mois (dont 1 mois de préparation de chantier).

Il y aura une installation de toilettes provisoires.

Le préau n'est pas prévu dans cette première phase de travaux mais il fait partie du marché laissant ainsi une période de 5 ans pour le réaliser ou pas.

5- Informations diverses

Les représentants des parents d'élèves avaient lancé une collecte pour William (Monsieur Sécurité). Elle atteint le montant de 253€.

Madame D'Allende remercie les membres du conseil d'école pour la qualité des échanges et le travail effectué cette année. La séance est levée à 20h00.

Annexe FINANCEMENT SORTIES – 2018 / 2019

PROJET CLASSE DE DECOUVERTE GS/CP

	Financement
Bus : 825€	Subvention mairie 2018 : 415€
	Subvention mairie 2019 : 410€

Structure d'accueil (novembre + avril) : 3999.50	Asso parents : 600€
	Initiatives : 732.93€
	Vente CD : 70€
	Familles : 2315€
	OCCE : 7.50x47 : 352.50€
	TOTAL : 4070.43€

SORTIES CLASSES DE VERONIQUE ET CLAUDIE

	FINANCEMENT
Bus : 485€	Subvention mairie 2019 : 485€

Activités : 730€	Asso parents : 320€
	OCCE : 410€

SORTIE LOUVRE LENS + TERRIL –CE1

	FINANCEMENT
Bus : 370€	Subvention mairie 2019 : 370€
Activités : 270€	OCCE : 120€
	Asso parents : 150€

SORTIE LOUVRE-LENS – CE2 / CM (4 classes)

	FINANCEMENT
Bus : 730€	Subvention mairie 2019 : 730€
Activités : 540€	OCCE : 90€
	Asso parents : 450€

Pour information, la subvention mairie 2019 d'un montant de 3415€ sert à payer les bus des sorties de cette année scolaire ainsi que le spectacle de Noël de décembre 2019.